








隔集 ・発行 ・情報委員会東京八王子プロバスクラi

2 0 0 6 . 2 , 9

h t t p :〃 w w w . t o k y o‐h a c h l o」1‐p r o b u s c l u b . U p

2θθ5・7～2θθ6・6テ ーマ F夕やrナのまちの冴日を照らそうゴ

第 123回 例会

日 時 :平成 18年 1月 12日 (木)17時 ～ 18時

場 所 :八王子プラザホテル

出席者 :53名  出 席率 86%(会 員総数63名 、うち休会 1名)

1.徳 永例会委員長の司会で定時開会

2.大 野会長挨拶

あけましておめでとうございます。皆様ご健勝にて新年を迎えられましたこととお慶び申し上げます。

昨年は当クラブの設立 10周 年にあたり、盛大且成功裏に実施することが出来まして、皆様のお骨折りの賜
と厚く御礼申し上げます。

今年は11年 目のスタートとも言える年です。千支の成はかっては安産のシンボルでした。ところが成年
生まれの人口比率は最少という事で、この辺りにも少子化の所以が感じられます。私達のクラブでは野口先
生が成年の最長者で他に昭和9年生まれの方も5人 いらっしゃいます。会員の10%が 平均余命以上です。

2月 から生涯学習サロンが始まります。趣向を凝らしていただいて、先日は朝日新聞に報道され問い合わ
せも多数あったと聞き及んでいます。戊年は安産と言うことなので、今年実施する企画も成功すると思って
います。

今日から新しく2人の素晴らしい会員をお迎え致しました。 「こいつは春から縁起がええわい」と思います。
3.新 入会員の紹介

杉山 友 一 様  (会 員陥 92)所 属  研 修委員会

岡本 宝 蔵 様  (会 員NQ 93) 所 属  例 会委員会

鶴田会員推薦の言葉

杉山友一さんは、南ロータリークラプの10周年記念事業として、プロバスクラプを設立する時の実行委員

長を努められ我がクラブにとって大変かかわりの深い方です。現役時代の主な業務は、空調エンジエアリン

グ40年 、山栄興産グループ社長 ・会長、オリコグループ金融 ・不動産会社会長顧間。住まいは元本郷町、昭

和10年生れ。

地域に根づいた活動も熱心で、現在八王子防犯協会会長 ・財団法人東京防犯協会連合会常任理事、社会福

祉法人同胞援護婦人連盟、こどものうち八栄寮の評議員として、奉仕活動に傾注され、犯罪抑止の研究など、

市民が安心して暮らせるまちづくりに努力を重ねられ、八王子市に大変貢献している方であります。また地

域社会にプロバスクラプの認知度の向上に熱意を抱かれ、今年度のプロバスクラブのテーマである夕やけの

まちの明日を照らして戴けるものと確信をしております。

杉山友一新会員のご挨拶

平成18年の新春の初例会に皆様方のお仲間に入れていただいて有 り難うございました。lo年前にロータリ
ークラプの立場からプロバスの設立にかかわった時から、何時かはプロバスと思っておりました。かつて ト

ヨタ自動車のヒットコマーシャルに 「何時かはクラウン」と言うのがありましたが、私は 価時かはプロバス 1

と置き換えて今日まで参りました。そして会員NQ100番 を待っていましたが昨年の秋70歳になり、プロバス

クラブも10周年と言う大きな節目を越えたところなので、お友達の鶴田さんに推薦をしていただきまLrた。

プロバスとロータリーの二重国籍となっておりますが、本籍をプロバスクラブに転出した心意気でありま

すので宜しくお願いいたします。私は土地っ子ですのでプロバスの広報面で是非お役に立ちたいと思ってお

ります。個人的には、体の健康 ・心の健康 ・加えて申し上げるとお金の健康を含めてこれから先の人生幅を

広げて質を高めていきたいと思います。どうぞ末永く宜しくお願いいたします。

推薦者 鶴 日 会 員

推薦者 佐 々木会員
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佐々木幹事推薦の言葉

岡本宝蔵さんは、北海道赤平市出身、昭和17年10月生まれの63歳です。 現 役時代のお仕事は、テレ

ビ受信関連機器の製造 ・販売、取付工事の設計 ・施工 ・保守等で、DXア ンテナ側の営業統括所長、人

事総務課長、業務部長等を歴任されました。

典型的なマルチ人間で、ご専門の電気工事関係資格のほか、消防 ・ビル管理、社会福祉 ・レクリエー

ション ・健康関係、武道・社交ダンス等 多 方面にわたる資格を取得されており、その数は実に40種 を

超えております。

明るく若々しく活動的で、これまでボーイスカウトの指導者や八王子いちょう祭り、八王子レクリエ
ーション協会等、 多くの社会奉仕団体のスタッフとして目覚ましい実績を重ねてこられました。プロ

バスクラブに入会後も、これらの経験を生かして多方面にわたるご活躍が期待されるところです。

岡本宝蔵新会員のご挨拶

今回この新年に当たりまして新しい会員として皆様のお仲間に入れていただき本当に有り難うござい

ます。大変嬉しく思っております。佐々木さんから色々お話をいただきましたが、私にとって 宝 ・蔵

は家族そして多くの良き友達です。今までお世話いただいた色々の事を少しでも何処かでお返しして世

の中のお役に立てればいいなあ―と常々感じています。大野会長さんのお姿を見て人生の歩み方を教え

ていただく思いです。皆様の足手まといにならない様に頑張りますので、どうぞ宜しくお願い申し上げ

ます。

4,会 員バッジの贈呈

大野会長より二人の新入会員に東京八王子プロバスクラブのバッジを贈呈

5.幹 事報告

1)佐 々木幹事
・会員の動向 : 休 会されていた梅木松助会員が本日より復帰

小原康直会員 退 会

小椰和美会員 休 会 (1月 ～12月)

本国現在  会 員63名  休 会 1名  実 働 62名
・いちょう塾の公開講座 : 講 師 平 原俊彦会員、 テ ーマ 「音楽は時代と共に」、日時 :1月 21日

(土)午 後 1時 20分～2時50分、会場 :学園都市センター (八王子スクエアビル内)、 定員 :216名

(先着順)、 費用 :無料
・東京八王子南ロータリークラブ20周年 4月 26日 (水)記 念式典、 プ ロバスクラブ 協 力

2)下田副幹事
・八王子健康づくり推進協議会より、健康づくり活動発表会への出席要請、希望者は本日中に下田まで

6.委 員会報告

1)地 域奉仕委員会 (永井委員長)
・学習サロン希望テーマ調査票の未提出の方は提出
・2月の月例会でサロンの参加費2,000円を徴収
・希望者にサロンの参加を呼びかけてほしい

2)研 修委員会 (八木委員長)
・良いアイデアがあればお申し出下さい

3)会 員委員会 (野末委員長)
・特になし

4)情 報委員会 (橋本委員長)
・プロバスだより122号は特集としてプロバスクラブ京都との交流、関西旅行、茶、ゴルフ、囲碁同好会

活動など内外交流を取り上げた。ご一読を
,生涯学習サロンに対する後援名義使用の申請は12月に市と市教育委員会より承認された

5)例 会委員会 (徳永委員長)

今日も9名の欠席者のうち半分の方が病気、怪我等のため欠席を余儀なくされたご様子なので、時節柄十
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分お体にご留意ください。お土産は八王子のシンボル桑の木 ・桑の葉で作ったお蕎麦、ビンゴの景品には

桑の実の入ったどら焼きを用意しました。生活習慣病に良いのでご賞味下さい

7.全 日本プロバスクラプ協議会 立 川副会長の報告

明けましておめでとうございます。 昨 年の十周年の時には皆様のご協力をいただいて成功する事がで
きました。本当に有り難うございました。成果がじわじわと漣のように出てお褒めの言葉をうかがい嬉し
く、良かったと思っております。

私が担当しております関東圏は13ク ラブですが、一昨年から昨年にかけて7クラプを回って参りまし

た。どのクラブでも地域で認知されている所が活発に非常に良く行っている様に思われます。
12月に鶴国会員と群馬県の太田西プロバスクラブに伺いましたが、平均年齢77歳前後のご高齢の方々を

中心とした素晴らしいクラブでした。朝7時から奉仕をしたり元気に活動しておられます。吃驚したのは
93歳の女子会員の方で、とても70歳 代としか思えない若さで活躍されていました。矢張り健康第一だと
つくづく思いました。6月 4日 には全日本プロバスクラブ協議会の総会がある予定です。

8.プ ロバスソング斉唱

(今回演奏のCDは 陸上自衛隊音楽隊のご好意でプロバスクラブのために作製して下さったものです)
9.閉 会の辞 浜 野副会長

1月 9日付けの朝日新聞にプロバスクラブの案内 ・紹介がありましたが上手に我々の言いたい事が衡潔
に纏めて記事になっていました。これは、地域奉仕委員長の永井さんのお力によるものと思います。有り

難うございました。

本日は2名の有力な新会員をお迎えして頼もしい限りです。

新年宴会  18時 ～20時

司  会   徳 永例会委員長の司会で 18時 開会   (ビ ンゴゲーム 下 田副幹事司会)

会長挨拶  今 日皇居で歌会始が行われますが、今年の勅題は 峡豹 です。私達の会も、今年は健康で笑み
の絶えない楽しい運営をさせていただくことをお願いいたします。

乾  杯

会  食   懇  談   ゲ ーム (ビンゴゲーム ・カラオケ)

最後に全員で呪上げてごらん夜の星を1を合唱して終了

浜野副会長

さよなら 秋 山さん
立川冨美代

永遠のさよなら ・・なんて悲しい響きでしょうね。今年は 「さよなら」を申しあげた仲間が 2人 も。それ

もお 2人 とも私の紹介の人たち。おまけに同じ病気 !同 じ年代 ! 運 命の残酪さを痛感 してお ります。

秋出さんとの出会い。 変 な係わ り合いで、運動オンチの私が 「八王子市体育協会」の副会長に就任いたし

ました 4年 前、秋山さんも同時に副会長になられました。バ リバ リの合気道の達人でした。それなのにステ

キな声、合唱団を持っている私にとりましては最高のターゲットでした。うちの合唱団にはいらない?い い

声なのに ・・・それから後にNHKの すごいアナウンサーで、しかも司会の帯番組をしておられた、その後
アナウンス室長と言うエライ人と知 りました。

体育協会がNPOを 取得するために大変貢献をされました。喧喧がくがくの議論をする度に、NHKら しい

と私が申しますと、 「なんだなんだ僕はやわらかいよ」と言われるのが口癖でした。プロバスクラブを誘っ

たらす ぐに 「いいよ」と入会 してくださいましたが、講演などでとてもお忙 しいようでした。私は来るべき
「創立 10周 年」の彼の活躍をひそかに期待 しておりましたのに。
「会長、来月から当分休会です」 「なぜ、さばるの?」 「いよいよ包囲網が自分に来ました」
「なにの ?」 「肺がんで、明日入院、すぐに手術です。父も兄もガンで死にました。いよいよ僕の番です」
「・・・・・」 私が会長の終わりの頃の 2人 の会話です。
「立川さん、脊髄に転移 しました。もし シ ャバに帰れることがあっても、車椅子です。」
「車椅子でも立派に社会活動 している人たくさんいるよ。待ってるからね」 「可能性は少ないよ。もう少し

休会にしておいてね。」 こ れが今年の 7月 。最後の会話です。
「とても淋 しい。でも楽になって天国でまた皆の司会をしてね。秋山さん」
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臣亜∃ コップの中の小さな星
長谷川貴訓

プロバスの新年会で、 『見上げてごらん夜の星に』

を皆様と合唱しました。

～♪♪  小 さな星の 小 さな光が さ さやかな幸せを

うたってる  ♪ ♪～

子供の頃、初めて鉱石ラジオを組立て、イヤホーン

から聞こえてきたラジオの音は今でも鮮明に覚えてい

る。その時の机や、窓の外の景色までが記憶に残って

いるのだから大きな感動だったに違いない。

定年後、再びあの震えるような感動がないものかと

いろいろ試してみたがなかなか訪れてはくれなかった。

ある時、本 (『知の創造』～ネイチャーで見る科学の

世界～ :徳 問書房)を 見ていたら、エレクトロエク

スのトビック
“
そして光ありき !ルの小文に魅せられ

た。 内 容は音ルミネッセンス 、 超音波による液体

の発光現象の紹介である。この発光現象があることは

古くから知られていたが、ここに紹介されている方法

は従来の多数の泡 (難しく言うと、キャビテーション)

から出る微光と異なり、一つの気泡を超音波で液中に定

在波で捕獲させてそこにエネルギーを集中させると、

その気泡が発光すると言う不思議な単気泡発光現象を

述べたものである。

『これは面白い』しかも、大掛かりな装置も無く出来

そうなので、早速手持ちの機器で実験をしてみた。イ

ンターネットで調べると、幾つかの実験例が載ってい

たのでそれらも参考にした。

【生涯学習サロンの募集記事】

朝日新聞多摩版 (1月9日)に 学習サロン

の募集記事が掲載されました。大変要領よ

く書かれています。この記事により問い合

わせや応募が多数ありました。

ガラス容器に水をいれ、超音波発振装置を上部か

ら挿入し、容器の中央部分に気泡が停止するように

出力 ・周波数を調整していくのだが、なかなか発光

は見 られなかった。 幾 日も実験を続け、諦めかけて

いた時、一瞬コップの中でかすかに光る点が見えた。

空の星で表現すると5等星程度の明るさの星がコッ

プの中で浮いているのである。真っ暗闇の中で青白く

光る点は正に星であった。何年ぶりかの感動である。

この小さな泡の内部で起きている物理現象は現在に至

って完全には解明されていないようであるが、泡が超

音波によって圧縮され、中の気体が数十万度の熱によ

リプラズマ化し光を発することは間違いないようであ

る。泡のなかの気体を重水素に換え熱核融合現象が起

きるかもしれないと研究している米国のグループもあ

るように、この小さな泡の内部では地上では起きえな

い不思議な現象が現れている。

眼が暗闇に慣れてくると、従来の多気泡の液体発光

もなかなか面白い。スポイ トで空気を勢い良く水の中

に入れてやると銀河のように沢山の気泡が発光する。

ガラスコップの中は恰も小宇宙のようである。しかも、

恒星がそうであるように自ら発光をしているのである。

趣味の実験ではこの程度で終わってしまっている

が、何時か、野球ボール程のガラス球の中に本物の

ような宇宙を造 り、拡大レンズで覗く不思議な科学

玩具が実現できないか夢見ている。

小さな星に何時でも願いがこめられるように。
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東京八王手プロバスクラブ 編集 ・発行 ・情報委員会

2 0 0 6 . 3 . 9

http i//www,tokyo―hachiojl―probusclub.jp

2005,7～ 2θθ6・0テ ーマ 『夕やけのまうの研宮を揮らそうゴ

第 124回 例会
日  時 :平成18年 2月 9日  (本)12:30～ 14:30

場 所 :八王子エルシィ

出席者 :53名 出 席率86%(会 員総数備名、うち休会 1名)

1.徳 永例会委員長の司会で定時開会

目頭 例年の通り、立ナil会員よリパレンタインデーにちなみ 「愛をこめた」チョコレー トのプレゼントがあ

った旨の報告

今月23日(木)か ら生涯学習サロンが始まり、開講式は13:30か ら、また3月9日(木)は、例会が 12:00～

13:20、 生涯学習サコンは 14:00から始める予定であるので、時間を間違えぬよう注意

2.大 野会長挨拶

本日は、 「早春賦」の一節を思い起こさせるような日です。皆さん寒い中ご出席裁きありがとうございます。

今日から休会中だった梅木会員が出席されます。梅木会員から 「体調は本調子ではないが、本田より出席する

ことになったのでよろしく」 とのご挨拶がありました。

本月23日から生涯学習サロンが始まり、今回で10回目を迎えることができた。初めは参加者が少なく、ど

うなることかと心配していましたが皆様方のご努力で年々参加者が増如し、また本年は 「朝日新聞」に開講案

内が掲載 (プロバスだより第123号 に記事再録)された事もあり、新しい方々の参加が増え、盛大に実施できる

事となりました。これは昨年もお願いしたことですが、生涯学習サロンにお出で裁いた一般参加の方々の質羅

等を優先して戴けますよう検討をしてください。

3.来 賓挨拶 (東 京八王子南El―タリークラプ加賀谷パス ト会長)

お久し張りでございます。すっかり御無沙汰を致しまして申し訳ありません。 昨 年の10月から地区の役員

を命ぜ られ、また今年に入つてからも種々の委員会を発足させ走り回っております。なかなか出席できる機会

が少ないかも如れませんが、可能な限り出席したいと思つておりますので宜しくお願い致します。

4.幹 事報告  (佐 々木幹事)
・サークル支援金の支払いがなされていないので、活動状況報告等を添えて、支払いを申し世1て欲しい
,会員名簿を整理したい。新しい会員が増加したことと、来たる3月5日から市外電話番号が04L26から0竣 に変

更になる。 新 しい名簿には会員番号は残すが,あ いうえお順にして、備考機の整備をしたい
。現在の会員の年齢構成は、60歳代～21名 、70歳 代～紀 名で平均年齢は71。3歳 (70歳以上の構成 70～74

歳27名 、75歳以上が15名 )

5.委 員会報告

1)地 域奉仕委員会 (永井委員長)
。生涯学習サロンが23日より始まる。本日皆様に受講料の領収書としてお渡しした受講証に記載の受講選択項

目に○印をつけさせていただいた。第一希望と異なる方が居られるが、一般参加者の選択状況、部屋の大き

さ等から変更させていただいたのでご了承願いたい。役割分担で 司 会者、会場係は第1希望優先とした
。野外サロン 当 初サントリーワイナリーを予定していたが、本年から10名以上の団体は受け付けないという

ことで、メルシャンに変更した
。会員委員会の方には当日の会費の徴収をお願いしたい。今後他の委員会の方にも、いろいろとお願いするこ

とがあるのでよろしく
・サロンが始まると、受付け付近が混雑する。会員の方は速やかに会場に入るようにお願いをする

Q:「 朝日新聞」に 掲載されたため増加したと思われる参加者の数は ?

A:本 年度一般参加者の数は73名 で新規参加者は、25名 程度、そのうち 「朝日新聞どによるものと思われる

人数は、20名 程度
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2)研 修委員会 (鶴田副委員長)
・特になし

3)会 員委員会 (野末委員長)

新会員で、梅木会員と泥懇の方を検討している

4)情 報委員会 (橋本委員長)
・プロバスだより123号には立川さんの追悼文 「さよなら秋出さん」、長谷川さんの寄稿 'コップの中の小

さな星 、朝日新聞のサコン開講紹介の記事などを掲載した。投稿文のストックが少なくなったので、皆

様の投稿をお願いする

5)例 会委員会 (徳永委員長)

例会の出席状況、生涯学習サロンに係る開催時間等の説明があった

6.各 同好会、その他からの報告 ・連絡
・ゴルフ同好会 本 年第一回のコンペを5月18日(木)に開催を予定している。 八 王子南ロータリークラプ

と合同で大会を実施する方向で検討をしている。次回例会で案内をしたい
。第25回繊維博物館サークル作品展の案内 (浜野副会長)別 紙パンフレットの通リサークル作品展が東京

都小金井市で開催されるので、お知らせする。 プ ロバス会員は無料となるので是非お立ち寄り頂きたい
。茶道同好会本国例会終了後1階で、お茶の会の打ち合わせをしたいので、お集まりを
,IT担 当武田会員 会 員の方でアドレス等を新しく取得した方、 ま た変更をされた方は連絡をしてほし

い。また、新しい情報を提供してほしい。

7.卓話 『私の小さなセレンディピティー』
セレンディピティー 長谷川 貴訓会員

セレンディヒ
Eテ

ィ_とぃう言葉は、1754年英国の作家が、スリラン方の言いお伽話～王子達が意図せずに、いろい

ろな物を偶然に発見していく物語～ 「セレンテ
'ィ

ガ
Sの

二人の王子」からとり入れたと云われています。その

後、しばらくは辞書にも載っていなかった言葉でしたが、20世紀になってから、思いがけない発見・発

明の ドラマに使われ出しました。この偶然の女神が与えた、発明 ・発見物語は数多くあり何時読んでも

心をうきうきさせてくれます。今日の卓話は、私自身が会社で経験した、印象HH4いセレンディヒ
°
ティーについて

話をします。

孔版印刷は簡単な印刷だが孔画像を作る製版が難しい

印刷には版の違いにより 凸 版 ・凹板 ・平版 ・子と版があります。孔版はその名の通り,インタを通過さ

せないシー ト上に文字を孔で作り (これを製版といいます)、 このシー トに紙を重ねて裏面からインク

を供給すると文字の孔部分からのみインクが通過して紙に転移すると云う簡単な印刷法です。印刷方式

は簡単ですが、孔の版を作ることが容易ではなく、実用になつたのは意外と遅く1876年 にエジソンが

電気振動ベンを使って嫌紙に孔の画像を作る製版方式を開発してミメオグラフとして世に出したのが始

まりとされています。

日本においてガリ版の開発

堀井新治郎が1894年エジソンの電気ベンの代わりにヤスリ板の上で蝋紙を鉄筆で書くことで簡単に孔

画像を作る方式を開発し、謄写版として売り出し学校や宮庁で盛んに使われました。ガリ版は、手作業

により孔をあけるもので、筆耕職人という専門職があったほど、大変な作業でした。もし、棋写機のよ

うに簡単に孔の原紙が出来たら、孔版印刷はとても便利になるのに、と誰もが夢見ていたものでした。

米国3M社 感熱方式開発、感熱方式の問題点

この夢をかなえたのが、1955年 (昭和30年)米 国の3M(ス リーエム)社 が、強い赤外線を原稿に照

射し、原稿の黒い部分 (即ち、文字部分)と 白い部分 (即ち紙の部分)と の光の吸収による温度差を利

用して、熱でフィルムに孔をあける感熱孔版方法を提案しました。しかし、米国では、感熱複写孔版方

式は余り普及せず、OHP用 のT作 成として発展していきました。日本では、理想科学工業が上記の感熱

孔版原紙を製造し、3M社 に大量に輸出しておりました。

今まで手作業で孔を開けていたのが、複写機のように孔の像が簡単に出来るので画期的でしたが、文
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宇部分に発生する熱画像の解像度が悪く、細かな字が潰れると云った欠点がありました。さらに、赤外

線照射として、1400wと いう大電力を必要とする赤外線ランプを、プリンター程の箱に中に入れ使用す

るため、大量の熱が発生し安全性に欠けるなどの幾つかの装置上の問題点もありました。

入社当時私が理想科学に入社したのはその様な時代の昭和44年でした。 入 社した途端に、3M社 ヘ

の感熱原紙の輸出がス トップし、会社の経営が急激に悪化し多くの人が辞めていきました。

何かの縁でこの会社に入つたのだから、何とか新製品を開発して、この危機を救う手助けをしようと思い

ました。 『起死回生のとット商品を開発する 1』の意気込みでした。当時、私は、静電印刷法を使って年賀

葉書を多色印刷する装置を開発していました。感熱方式でフィルムに孔をあけ、インクの代わりに色トナー

を使って一度に多色印刷する方式でした。多色で年賀が出来る点で画期的ではありましたカミ やはり製版機
が問題でした。いくら葉書サイズと言っても、強力な赤外線ランプを使わねばならず、安全性とコストの画
でとても家庭用年賀葉書印刷セットとして売り込めるものではありませんでした。

問題は光源にあり、白い光を求めて

熱をあまり出さずに、解像性に優れた小型の製版機が出来ないものかと日夜考え、熱の原因である赤

外線ランプをもう一度根本から検討することにしました。あるとき、熱学の本を読んでいますと、その

中に、ハットする重要なヒントがそこに記述されておりました。夏に白い服を着ると太陽光を反射して、

黒い服より涼しいが、焚き火の前では同じであると、そこで閑きました。熱を出す赤い赤外線より、逆に

白い光のほうが感熱方式には向いているのではないかと疑問を持ち始めました。早速、実験用に各種のラ

ンプを発注してその到着を千秋の思いで待っていたある日、会社で機械部品の写真撮影をしていた人がス

トロポを持っているのに気が付きました。そこで、ス トロボをちょっと借りて、こんな20ワットの光源で

はとてもだめだなと思いながら、手に当てて見ました。かすかに熱は感じられましたが今までの赤外線ラ

ンプとは比較にならないほど弱いものでした。

幸運の女神登場

そこで、そのまま返そうかと思いましたが、ふと手元にあった黒い紙を手に載せ再びス トロポの光を

当てて見ました。すると驚くことに想像以上に熱いのです。この段階で、心臓が ドキ ドキしました。 『

ひよっとするとこの小さなス トElボで文字が焼きつくかもしれないと、』 近 くにあった新間の上に透
明なフィルムを重ね上から圧力をかけながら、祈る気持ちでス トロボを照射してみました。フィルムを

剥がしてみると、そこには細かな新聞の活字と同じ文字の礼があいていました。従来の赤外線ランプと

違い瞬間に照射するので、熱画像も鮮明で、且つ、余計な熱の発生も殆どない躍想的な製版原理が成J業
たのです。

新製品発表 危 機突破

その後の開発は、苦労はありましたが毎日が楽しい日々でした。 マ ッチ箱サイズの面積から葉書サ

イズそして拠 サイズと大きくし、小さな実験から、1年足らずで新製品を発表しました。この商品は、

全国に売れ、危機を乗り越える原動力の一つになりました。ス トロポより更に簡使なものとして、放電

管の代わりに、閑光電球を近所の写真屋から買い求め、はがきサイズの製版機を直く
｀
に完成させたこと

言うまでもありません。そして、この簡単安価な製版装置は、後のプリントゴッコの 『ピカッと光る』

製版部分に採用されました。

私のセレンディビティー

簡単な装置で葉書の製版機が出来ないものかと、日頃考え1西んでいると天のどこからかヒラメキが訪
れてくるとの 『発想の詩』、その通りのことが起きて感無量でした。この女神にめぐり会い、そして、

見逃さなかったのは本当に幸運でした。私にとっては、小さくとも、大変想い出深いセレンディピティ
ーでした。

8.各 委員会毎の打ち合わせ

9.プ ロパスソング斉唱

10.閉 会の辞 浜 野騨l会長

第10回の生涯学習サロンが、いよいよ2月 23日 から始まります。地域を中心とした話題にして、5

月迄続きます。サコンが成功裡に終了できるよう、 皆 で努力して行きたいと思つております。皆さん
のご協力をお願い致します。
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野外研修 (H17,1110)草 中で好評だった卓話について内容を再録 ・紹介

I と げぬき地蔵尊御縁起抄

1.山 号、寺号、宗旨 :高頂山、高岩寺、曹同宗

2.開 創年代 :慶長元年 (1596年)約 400年 前頃

3。 開山者 :埼玉県熊谷市大学下奈良 高 頂山、集福寺 5世扶獄太助 (フガクダイジョ)大 和尚

4.開 創地 :神田明神下 (現在の千代田区外神田 2丁目)

約御 年後、下谷屏風坂下 (現在の台東区上野 7丁目)に 移転する。この時代にとげぬき地蔵の霊験評が生

まれた

5,現 在地 :豊島区巣鴨、明治24年5月28日区画整理のため当地に移転、同年9月24日入仏式。昭和初期に中山

道の新道(国道17号)建 設により境内が分割された。現在の本堂の完成は昭和32年11月30日、庫裡は昭和

59年12月18日完成

6.御 本尊 :延命地蔵善薩 (とげぬき地蔵)

7.縁  日 :毎月 4日、14日、24日、大祭祈祷 :正月、 5月 、 9月 の各24日、地蔵盆 :7月 24日

8.現 在の門前町の情景

おばあちゃんの原宿と言われてずいぶん久しい、実際、巣鴨駅からとげぬき地蔵へ向かうのは、圧倒的に年

配の女性達。おばあちゃん好みの商店街があり、婦人服、団子屋、塩大福を売る甘味処、薬局、渡物崖、健

康グッズのはなど、ほかの参道では見られない店が並んでいる。この地蔵通りは旧中山道である。通 りの入

り□に江戸六地蔵の一つ真性寺がある。ここの地蔵蓄薩像は、登を校っている育銅製の文六座像、江戸名

所図絵にも描かれている。そのため江戸時代、巣鴨の地蔵といえば真性寺の地蔵を指した。

9.と げぬき地蔵と言われる所以 (霊験評)

田付氏と言う人の妻が、産後の肥立ちが悪く死を党信してしまった。日付氏はなげきなしみ、妻が信仰して

いる地蔵毒におすがりした。ある日のこと不思議な夢を見た。一人の僧が現れ 「私の像 (力タチ)を 彫刻し

て川に浮かべなさい。急には出来ないなら、印像 (インゾウ)を 与えようどと言われ夢からさめた。ふと枕

元を見ると地蔵菩薩の御影 (オスガタ)が あったので、お告げの通り1万体の御影を作り、両国橋から川に

浮かべた。その翌朝のこと、妻が呼ぷので行って見ると '今、死魔が現れましたが、お坊さんが、突き出し

てしまいました」と告げた。田付氏は霊験に驚いたが、その後、妻の病ほ快方にむかい、十年後には床をは

なれ、それ以来、婦人は無病になったという。

この話しをある人の家でしていると、その中に毛利家によ1入りする西順と言う僧がいて、その御影を2枚 も

らい受けた。ある日、毛利家の女中が誤って針を飲み込んでしまい、苦しがっているところに西順が来て、

持っていた 1枚 の尊影 (ソンエイ)を 飲ませると、女は、腹の中の物を吐き出し、針が御影を買いているの

が出て来たという。これは、日付又四郎が、みずから記して、献納された霊験記の 1部である。これまでの

話はとげぬき地蔵導御縁起抄に出ている話で、大道業の本には少し違った由来が書いてあったが、紙間の関

係で省略する。

10.高 岩寺にまつってあるその他のもの

境内左手に、子育て地蔵、小僧稲荷、水洗い観音が並んでいる。中でも水洗い観書は人気が高いので、いつ

も長い行列が出来ている。観音像に水を掛けながら白布で、病んでいるところを洗い流してもらうよう祈願

すると良くなる、と伝えられている。

H 難 解熟語
この卓謡は、何と読むのか解りにくい2文 字から6文字の熱語を、 70問 出題して皆様に読んでもらい、正

しい読み方とその意味を披露した。思つたより正解が多かったので、あらためてプロバスの会員は知的集団

である事を感じた卓話であった。
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第 125回 例会

日 時 :平成18年3月9日 (木)12:00～ 13:20

場 所 :八王子エルシィ

出席者 :55名 88%(会 員総数64名、うち休会1名)

1.徳 永例会委員長の司会で定時間会

2.大 野会長挨拶

今日は3月9日、サンキュウの日です。私たちのために働いてくださるたくさんの方がおられますが、その方々

に感謝の気持ちをもって行動したいと思います。今日からいよいよサロンが始まります。また杉山会員からお知

らせがあると思うが、八王子南ロータリークラプの20周年記念行事に賛同ご出席いただきたい。
3.新 入会員石田文彦氏の紹介と会員パッジの贈呈 (会員番号9嘘動

(1)紹 介者 米 朴伸恭氏 石 田文彦さんは福井市の出身で、京都大学卒業後、国分寺市の日立中央研究所に

約20年研究生活を送られ、ロンドン大学で6年間研究員をされたが、その後上越教育大学に奉職、昨年定年退官

された。工学博士であり、研究テーマは科学技術史である。八王子には昭和48年に住まわれることになったが、

単身赴任のこともあり、地もとの人たちとお付き合いする機会が少なかったので、今後規しくお付き合いしたい

と希望されている。

(2)新 会員 石 田文彦氏 私 は目立中央研究所でコンピュータ関係の研梵、特に超伝導材料の研究に従事、

リエヤモーターカーの実用化に取り組んできた。大学では技術史を専攻し、科学技術を通じた日本の近代化、と

くに新潟県における油圏開発の歴史を研究した。最近は科学技術史の研究から中国との交流が深まり、研修生を

受け入れている。今後八王子の織物産業の歴史を研究したい。

趣味 ・スポーツとしては、テェス (滝山テニスクラプ)、 畑の耕作 (最近耕地を300坪に拡大した)、 油絵な

どである。八王子市との関連は、日立時代は大和田町の日立独身寮に住み、その後みつい台に自宅を購入した。

しかし単身赴任が長く続き、地元とのふれあいが少なかった。テニスクラプを通じて、プロバス会員の梅木さん、

米林さん、佐々木さんとお知り合いになり、本会に入会を希望した。地元の方と親しくなりたいと思つている。

(3)大 野会長より石国会員に対し会員バッジが贈豊された。

4.幹 事報告 (佐々木幹事)
・今回石田文彦会員の加入により、会員数はS4名 (うち体会1名)と なった。
,会員名簿を本日配布の約束をしたが、都合により来月配布する。
・会員相互間の慶弔規程につき、会員から買間があり、検討した結果、慶弔規樫を一部整備し、故めてブロバス

だよりに掲載することとした(ド記参照)じ

慶弔規定 平 成 9年 5月 8日  第 19回例会で報告 ¬
一部改正(アンダーラインの部分を加える)

平成 18年 3月 9日 第 125回 例会で報告

1.

2.

3.

会員死亡の場合寄典10,000円又は供花等(時価)を行うも

慶事および前号以外の場合については、その都度理事会において審議決定する。

上記いずれの場合についてもお返しは不要とする。  _________― ―」
5.下 田副幹事 次 回八王子市民健康の日、当プロバスクラプは、会場入り口3箇所で午前 ,午後各受付係を担

当することとなった。各委員会において人員2名ずつを離|していただきたい。
6.杉 山友一会員 私 は八王子南ロータリーとプロパスの二重田繕となっているが、南ロータリーとして、来

る4月26日の南ロータリー20周年記念行事をお知らせしたい。テーマは 「防犯 ・防災に強い安全 ・安心な町」
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で、子供を犯罪から守ることを強調し、この分野の第一人者小宮教授の講演も予定している。ついては、皆

様はできれば式典の段階からご出席お願いしたい。会費は、両クラブの関係から、とくに3000円と定めさせ

ていただいた。

7.委 員会報告

1)地 域奉仕委員会 (永井委員長)

。今期プロバスサロン第3週 (4月13日)分 にテーマの変更があった。話し手の健康状態により、B「 革命家

孫文の生涯を視る」に代えて、話し手宮崎浩平さんによる 「井戸端会議―我が街、八王子のまつリー」を

加える。これに伴い、第3週サロンの参加者希望テーマの再調査をする必要があるので、本日中に希望テー

マを回答されたい。

,今 期プロバスサロンの野外サロンの一部につき変更があった。訪問先が大型パス交通規制のため、サント

リーワイナリーがだめで、メルシャン勝沼ワイナリーに変更された。メルシャンは日本で最も古いワイナ

リーで、ワイン資料館が併設されている。なお訪問先の山梨県立博物館は、昨年10月に開館されたばかり

である。野外サロン参加はできれば本日中に申し込まれたい。

2)研 修委員会 (八木委員長)

6月の絶会のあとで、ピアノ伴奏つきでなつかしの歌を歌い、それにまつわる思い出を語る会を現在企画中

である。来月の例会でお知らせする。

3)情 報委員会 (橋本委員長)

プロパスだより124号を発行した。なお4月、5月分会報について原稿が足 りない状態なので、ふるって応

募されたい。

4)例 会委員会 (徳永委員長)

・次回プロバスサロン第2日は3月23日 (木)年 後2時より。当日会費1000円を持参されたい。

・次回例会は4月13日 (木)で 、12時より例会があり、年後2時よリサロン第3日がある。当日会費1000円

と、野外サロン参加費3000円を持参されたい。

5)会 員委員会 (野末委員長)

石田文彦氏の入会につき審査した。また慶母規模につき検討した。

8.各 同好会

,図碁クラプ 5月 5日 (祝)午 前9時より台町市民センターで大会を行う。

・ゴルフクラブ 5月 18日武蔵野カントリークラブで南ロータリークラプと合同でコンペを行う。団体戦も

考えている。

9.プ ロバスソング斉唱

10.閉 会の辞 浜 野副会長

3月は別れの月といわれるが、また希望に向かって進む月でもある。希望に向かって進みましょう。昨日は

暖かかったのに今日はまた寒くなった。健康に気をつけていただきたい。

澤渡 進

初めてレス トランでハンバーダを食べたのは高校生の時であった。ソフトというアィスクリームを家族とい

っしょに食べたのもその頃であつた。驚き ・戸惑い ・美味さ、その時受けた衝撃 ・感動は今でも忘れない。

今そんな晩生の子供はいないだろう。其処ら中にあるファミレス ・回転寿司 ,焼肉屋、規も子もス トレスの

溜まる世の中、手軽な外食でお互いを癒し合う場も必要だろう。我が家で皆が向き合って顔を見ながら食事を

するというかつての食文化を、今の日本に襲むのは無理な洗文なのであろう。

無
小

―
Ｉ
Ｌ
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世の中総グルメ時代、夕刻テレビをつければ必ずどこかの局でやつている。楽しいのもあるが、日本の食

文化を破壊するのではないかと思われるのも散見される。中でもなしいと思うのは、パイキング形式の食事を

取り上げた番組である。
"取

り放題 ・食べ放題で何ぼ
"に

人気があるようだが、一つ一つの材料の味、食事の

ありがたさ。大切さを無視したこの思考は、特に家族が対象となると遣り切れなさが一層増幅する。無分別な

子供を巻き込むのだけはやめて欲しいと思うのである。高くとも安くとも、やはり食事はよく味わって残さず

にという食文化を、将来のある子供たちには残しておいて欲しいと思うのである。 昔 食べた
"紅

花
"の

ハン

バーグの味が、50年 後の今になっても忘れないというのも
"明

治は遠くなりにけり
方

とほぼ同義語になって

しまったような気がしないでもない。とはいえ親といっしょの食事の豊かさや喜びを子供たちの脳墓にひっそ

りと仕舞い込み、いずれかの時期に、あの時の感動を思い起こさせるのも、今の世の中だからこそ親の責務と

思うのは考えすぎだろうか。

「東京八王子プロバスクラプ」 ホームページの案内
1 は じめに

当クラプがホームページを開設したのは、2004年1月30日だった。当時の情報委員長武田会員が中心にな

つて、準備に時間をかけた。その後2年、専任で管理している武田会員のご努力で内容は充実し、行事やお知

らせなどが積極的に取り上げられ、掲載されるまでの時間も早くなった。例えば生涯学習サロンの記事はすで

に第2週 (3月23日)の 様子が写真入りで翌日から見られた。また、会員の活動の記事では立川会員が関係さ

れている 「八王子フィルハーモニー含唱団特別捜奏会」 (4月 1日)の 案内がポスター入りで紹介され、 「大

高、松尾、武田会員が出演します」との洗釈まである。

パソコンをいじり、インターネットに関心のある方だと、いろいろなホームページをご覧になったり、情報

入手に利用されたりしていると思うが、そうでないとなかなか関心を持っていただけないきらいがある。ここ

では、 ご覧になつていない方を念頭に、どのような情報が提供されているのか、若干解説をしてみたい。次ベ
ージにホームベージの顔に当たる最初の部分(ホーム)を載せておいたので、それをご覧になりながら読んでほ

しい。

2 最 初のベージは入り口で奥が深い(次ベージ参照)

' 最 上段にあるクラプの名称などの囲みのドにホーム、プロフィール ・・・、などと続くが、この部分を開

覧者がクリックすると、それぞれ説明ページヘ入つていくことが1出来る。

プロフィール ;当クラブの組織や活動、会即!抜粋、歴代会長名、プロバス賛歌 :歌調や楽譜、 活 動状況 i

委員会、同好会、対外奉仕活動、プロバスだよりil号 から124号までの記事、生涯学習サロン :目的、

過去のサロンのテーマと話し手及び内容、等々を知ることができる。

12)次 にベージの左側を見るとたくさんの囲みが続く。例えばトピックスをクリックすると、生涯学習サロ

ンの開講式やサロン、野外研修、10周年記念式典や演票会などの写真と説明が見られる。同様にして、生

遠学習サ回ンではさらに内容別に分態した実施テーマを知ることができる。例えば社会 ,生活14テーマ、

自然 ,生物 8テーマ、趣味 ,余暇22テーマ、人生酷9テーマ、八王子9テーマが過去9回のサロンの中で取

リャ上げられたこと、その内容と話し手などが一覧できる。会員活動紹介は会員の自主活動その他の紹介コー

ナーとなっている。

0 右 側のお知らせの囲みを見ると、次回の例会日では場所や時間、サロンではカリキュラムと概要が紹介

されている。さらに、インターネットを利用する人へのサービスとしてフリーソフトの紹介やWorld

Prol〕us(世界のプロパスクラブ紹介)、プロバス協議会、東京八王子南ロータリークラプ、会員や会員の属

する団体等々関連する他のホームベージヘ閲覧のためのリンクがあるのも使利である。

④ 中央のT‐OP記 事は1面の見出しにもなるもので、新着情報が入る。サロンテーマの変更のお知らせなども

ある。
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3 ホ ームベージに辿り着くには

http//m_v.tokytthacttd卜prObusciubJp がホームベージのアドレスである。このアドレスを忘れていた
ら 「Yahoo Japan」、 「Google 日本」その他いろいるな検索エンジンで 「八王子プロパス|、 十プロパス、八王
子1といつた言葉で探せぱ簡単に我がホームページに辿り着くと思う。当クラプの情報入手、あるいはプロパスク
ラプの活動の宣伝にホームページを活用して欲しいものである。 (橋本鍋二)

市銀 ご騨 06,33011:59 AM

タ
Ⅲ…ム                話 助櫨況

TOP記 事

=新若情報=
張色文字tク リッタしてください

☆年10回生理学習サロン3月 23日 第 2遺 目欝
★プロバスだより最新号琵靖しました

☆会員の活島更新しました
☆阿拝会使 り更新 しました  ゴ ルフコンヘ ・日善六会開催
☆2006年 八王子のイベントを更新しました

☆生産学習サロン `テーマ変定のお知らせ
第3週(4月13日 )B:「 事命泰,孫 文の生湊を視るJ !よ 、露じ手の

都合

により中止になり、い :「井戸鞘会由―我が町.八 王子のまつけ一」
活じ

手 :宮崎浩子 に 変驚になりました,
ご途密をおかけします諄、始3週については、再度ご希望を聞といたし
ます.

過去0情 報は 「トビックスJを ご覧ください

A:テ ーマ 「ごと  リ サイ クルヘの出ほど 置 し宇 :失 島
一

雄会 R

八王子においてごみの有料化が実施されてから、早くも一年淳経過しました。韓建から排出される
可出ごみや不はごみにおt てヽは、観期の日標Iで ある、前年比25%対 を大きく上回り、また、舞源
ごみの回収においても.す 年比で■掘を示すなど、市民の軍解もあって,ご み有母fとの歳黒が着業に
現れています。

しいt″、一方科よ不滋数京にようごみが、前年trnt,s%と特えるなど、新たな妥臼も見つかってお
り,そ の対策J求 められています。
このような状況t踏 まえて、八王子市が性皐方式の収焦から処分といったごみ岡鷹に決別をし、原

料から再利用へと六とな政策転機を目ったころから現在に至るまでのほ呂や高題点寄を中心に八王子
のごみ問題を考えてみたいと思つています。

お知 らせ

次回日会
18年  4月 13日

(本)  京 126

日例会
時間 i12時～

場所 IA工 手エルシー

第10回 生産学習サ
ロン本文に紹介しま
した

「カリキュラムと日

「騒要館介J

フリーソフト新穀
フリーソフトの紹介

ました。

リンクリス ト夏新
リンク先を追加しま

た.

プロパスだょυ
各号の内害を表示し
ました。

ｅｔ

Ｓ

ｎ

９ ９

８

一

泉

ｈ ｔｔｐ

八王子プロバスクラブ
://www.lokyo‐ hachioll…prObusciub.jp

2005-200Sテーマi夕 やrナのまちの期日を紹うそ多

プロフィール

プロパス費歌

プロパスだより

トビj/クス

ポランティア

リンクリス ト

フリーソフト

八王子面白発見

第10回生遷学習サ回

第10回生産学官サロンの第 2題 サロンが 3月 2

開催されました。

ン第 2週 開講
3日 、八王子エルシーに

？
‐
，一ド
‐
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